



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

PROYECTO DE DECLARACIÓN

La Honorable Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA:

Nuestra preocupación por las graves irregularidades que el régimen de Maduro está perpetrando en el actual proceso electoral en Venezuela, de cara a las elecciones del 28 de julio próximo, que tienen por finalidad elegir presidente para el período 2025/2031. La situación es alarmante debido a la inhabilitación de los principales candidatos de la oposición para participar en estas elecciones, así como a las irregularidades en el Registro Electoral Permanente (REP), tanto en territorio venezolano como en el extranjero.

AUTORA:

Karina Banfi,

COAUTORES:

Sabrina Ajmechet

Mario Barletta

Mariano Campero

Soledad Carrizo

Gerardo Cipolini

Maximiliano Ferraro

Fernando Iglesias

Juan Manuel Lopez

Fabio Quetglas

Alfredo Vallejos



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

FUNDAMENTOS:

Señor Presidente:

En los últimos años, Venezuela ha estado envuelta en controversias debido a las elecciones presidenciales y legislativas, las cuales han sido objeto de cuestionamientos tanto a nivel internacional como por gran parte de los ciudadanos venezolanos debido a la falta de transparencia y legitimidad en los procesos. Estas elecciones también han sido caracterizadas por una serie de irregularidades que han generado preocupación a nivel nacional e internacional.

Por un lado, el régimen de Maduro ha utilizado recursos públicos para favorecer a su partido político, el Partido Socialista Unido de Venezuela (PSUV), durante las campañas electorales. Además, se han reportado casos de coacción a votantes y de falta de independencia de los órganos electorales, lo que ha suscitado dudas sobre la imparcialidad del proceso.

Además, se han implementado medidas para restringir la participación de partidos políticos opositores, incluyendo la invalidación de partidos y candidatos, así como la persecución política a líderes de la oposición. Muchos de estos líderes son perseguidos, detenidos, desaparecidos o torturados simplemente por expresar opiniones contrarias a un régimen que, aunque se autoproclama democrático, no garantiza elecciones libres y transparentes, lo que socava la verdadera democracia.

Los partidos de la oposición venezolana llamaron el 22 de octubre de 2023 a una Primaria abierta para elegir al candidato que enfrente a Nicolás Maduro. Millones de personas en Venezuela y el exterior votaron mayoritariamente (por encima de un 90%) por María Corina Machado. Sin embargo, Machado se encuentra inhabilitada por el régimen de Maduro para participar de las elecciones, con ardidés sin sustento legal, a pesar de la presión internacional para que se le permita ser parte del proceso electoral. En los últimos tiempos, otros candidatos de la oposición también han sido proscriptos, como son los casos de Corina Yoris y Edmundo González Urrutia.



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

Otro de los aspectos preocupantes de las elecciones en Venezuela ha sido la falta de transparencia en el proceso electoral. La ausencia de observación internacional independiente y la opacidad en el conteo de votos han generado desconfianza en los resultados electorales y han alimentado las denuncias de fraude.

Estas irregularidades han tenido un impacto significativo en la democracia venezolana, socavando la legitimidad de los resultados y minando la confianza en las instituciones democráticas del país.

Además, se han recibido múltiples denuncias relacionadas con la actualización del Registro Electoral Permanente (REP), siendo aún más preocupante la situación de los venezolanos en el extranjero. Se estima que, debido a estas maniobras, alrededor de 5 millones de venezolanos han sido excluidos del derecho a emitir su voto.

En conclusión, las elecciones en Venezuela han estado marcadas por una serie de irregularidades que han suscitado serias dudas sobre su transparencia y legitimidad. Es fundamental que se respeten los principios democráticos y se garantice la celebración de elecciones libres y justas en el país para restaurar la confianza en el proceso democrático y devolverle a los venezolanos el derecho a vivir en un país libre y con pleno ejercicio de sus derechos.

Por las razones expuestas, solicito a mis colegas que respalden el presente proyecto

AUTORA:

Karina Banfi,

COAUTORES:

Sabrina Ajmechet

Mario Barletta

Mariano Campero

Soledad Carrizo

Gerardo Cipollini

Maximiliano Ferraro

Fernando Iglesias



“2024 Año de la Defensa de la Vida, la Libertad y la Propiedad”

Juan Manuel Lopez

Fabio Quetglas

Alfredo Vallejos